

滑川東地区の主な提言等と回答要旨 (H28春に開催の「市長と語る会」で)

提言等の項目	H28に開催の「市長と語る会」	
	皆さまからいただいた主な提言等	その際の回答要旨
①歩道融雪	滑川駅前からはまなす公園前までの歩道融雪装置がうまく作動しない。対応を考えてほしい。	消雪設備について平成27年に調査したところ、井戸水が不足していることが判明し、町内の皆様には機械除雪にて対応する旨班回覧等で周知いたしました。対応としては、新たな井戸を掘ることが考えられますが、近隣の井戸に影響が出ないようにする事や、地元の同意を得ることが必要です。
②除草と害虫防除	ほたるいかプロムナードの除草について、年に2回ほど、市から業者を手配し除草してもらっているが、それでも雑草が繁茂するので、業者による除草を年にもう1~2回増やしてほしい。 また、市内全体の公園等や、海岸近くの県道の街路樹にも害虫が発生するので対応を。	除草については、地元の方には花植え等にもお力をいただいていることからも、市として適宜対応したいと思います。 害虫についても、適切な対応に努めます。 県道については、富山魚津線の街路樹のことかと思われますので、県へ注意されるよう働きかけます。
③タラソピア	長らくタラソピアを利用しているが、6月から営業時間が短くなり、勤労者から時間について何とかならないかという意見をよく聞く。 これから夕日がきれいな時期ということもあり、毎日でなくとも良いので、営業時間延長を検討してほしい。 また、老朽化が進んでおり、次の施設についても検討する時期になっているのでは。 なるべく早く結論を出すとのことだが、時間が短縮される6月1日まではもう間もない。 一度利用をやめた人を呼び戻すのは難しいので、早めの対応が必要である。	営業時間の延長については、内部で鋭意検討しているところであります。 次の施設の検討ということですが、今ある施設を使えるだけ使いたいと考えていますので、ご理解いただきたいと思います。 早めの対応・結論を出すというのはご意見のとおりですので、なるべく早くお示しいたいと思います。
④ネブタ流し	ネブタ流しについて、保存会や町内の住民が高齢化し、半分以上が65歳を超えている。 また、毎年7月31日開催となっており、特にその日が平日だとなり手不足が深刻である。 青森のネブタ祭りも元々は滑川市と同じくらいの規模だったが、全国的な知名度を誇っているので、観光の点からも工夫が必要である。 また、寺家小学校6年生の総合学習で、ネブタ行事を取り上げてもらったが、今後は、父兄の理解も含め重要な地域行事と認識いただき、活性化を図る必要がある。	ネブタ流しは、地元の保存会の方を中心に行っていただいているが、先般保存会と関係者等で打ち合わせした際も、人手不足の件やボランティアを募集してはどうかというご意見もありました。 また、昨年は、市職員による自衛消防団から一基出しておらず、今年も出す予定のほか、早月加積地区公民館からも1基出すと聞います。 今後も保存会と会議の場を設けることとしておりますので、その場でいただいたご意見も含め、検討していきたいと思います。
⑤ゴミの減量化	ゴミの減量化について考えていかなければならないが、家庭で出る生ゴミについて、コンポストの購入等、市で助成があるのか教えてほしい。	市でコンポストや生ゴミ処理機の助成制度があります。ぜひご利用いただきたいので生活環境課へご相談ください。
⑥長期滞在型観光	滑川の自然を売りにして長期滞在してもらうということで、例えば東福寺野自然公園のSLホテルに泊まつていただき、滑川市のまちまわりをしてもらい、市からも春夏秋冬の観光スポットを売りにするなど、観光の面からも活性化を図ってほしい。	長期滞在型観光については、現在観光協会で、市内の観光資源を写真展と題し集めており、展示会等を開催するなかで、どの部分が観光に適しているか絞っており、それらをまとめているところです。 いきなり長期滞在というのは難しいですが、少しずつ取り組んでいきますので、ご理解いただきたいと思います。

滑川東地区の主な提言等と回答要旨 (H28春に開催の「市長と語る会」で)

提言等の項目	H28に開催の「市長と語る会」	
	皆さまからいただいた主な提言等	その際の回答要旨
⑦ものづくり	人口問題対策の一つとして、例えば、小中学校や高等学校において、滑川工場俱楽部等を通じ、技術者等が出向き体験談を話すというのではなく、ものづくりのまち滑川を理解してもらうのに良いのではないか。	例年、小学5年生を対象に企業見学を行っているところですが、ご提言のとおり、技術者のお話を子ども達に聞いてもらうのは、ものづくりを学ぶことにおいて大変良い取り組みだと思います。 先般、理数教育の充実ということで、理数教育検討委員会を立ち上げ、滑川工場俱楽部所属の方にも委員になっていただいているので、現在、技術者等の方に、中学校へ出向いての出前授業の実施もお願いしているところです。
⑧一日市長	過去に商工会議所や青年会議所で一日市長があったが、就職活動の練習や子どもの育成という観点から、復活してもらえないか。	ご提言については、市の政策をアピールする手段の一つと考えられますが、現在市広報、ホームページのほうがアピールに対しての需要が高いと思われますので、実施について検討させてください。
⑨中央線	中央線の吾妻町交差点において、山側から来た際、交差点の先の幅員が広いので、左折レーンの車が間違って直進することができ危険なので、左折レーンを左折・直進レーンとしてほしい。	進路変更については、警察署が所管しておりますので、ご提言について、申し入れしたいと思います。
⑩タラソピア・道の駅駐車場	道の駅の駐車場の出入り口において、一方通行を無視する車が多い。 また、出口側の県道に出る直前に止まれ看板が無い。 特に危険なのは、タラソピア前から右折して、入り口側から県道に出ようとする車である。 これらについて、看板表示等を工夫してほしい。	早速現場をみたうえで、検討させてください。
⑪一旦停止	市役所の前を通っている道路は、線路と平行しており、慣れない人には線路側の車が優先であり、直進車が一時停止しなければいけないことを知らず、事故になりそうになる事が多々ある。 事故を未然に防ぐためにも、市のイメージを損ねないためにも、何らかの方法で、線路側が優先であることを表示してほしい。	該当の箇所には上部に止まれ表示を付け、夜は光るようにしていますが、中々分かりにくい点もあるかと思いますので、どういった表示が考えられるのかも含め警察と相談したいと思います。
⑫歩車分離式交差点	柳原新町の、市内に1箇所だけある歩車分離式交差点において、信号無視する歩行者、自転車が多く、ひどいときは、スクランブル交差点のように横断していく。 また、車側が歩行者側の表示を見て車側の信号も変わるものと思い込み、スピードを落とさず進入しようとするケースもある。 危険なので手前のほうから歩車分離であることを呼びかける方策を考えてほしい。	歩車分離式交差点の経緯については、学校関係者、道路管理者、警察と合同で通学路点検を実施した際に、同交差点の幅員が非常に広く、子どもたちが横断するのに時間がかかるということで、危険を回避するために設置したものです。 県内でもこの方式は珍しいことから、慣れない方や、そもそも知らない方もいらっしゃると思います。 そこで、警察においても昨年、月2回程度現地で監視するなど注意喚起もしているところですが、いただいたご意見も踏まえ、警察に申し入れたいと思います。
⑬奉納行事	寺家校区内にある3神社のうち2社で、子どもによる奉納行事が少子化により途絶えている。 氏子の子どもだけで奉納行事を行うのは困難になってきており、寺家小で伝統芸能の継承という観点からクラブのようなものを作っていただき、神社での奉納等について、教育行政の点から援助いただけないか。	学校では地域の伝統を知る・守るということを、総合的な学習の時間で、自ら課題を発見し、解決していくということで様々な地域課題を取り上げているところです。 ご提言の内容もそういう教材に値すると思われますので、学校側とも話をさせていただきたいと思います。

滑川東地区の主な提言等と回答要旨 (H28春に開催の「市長と語る会」で)

提言等の項目	H28に開催の「市長と語る会」	
	皆さまからいただいた主な提言等	その際の回答要旨
⑭一日市長	一日市長は、体験した人しか恩恵が無いので、市長が自ら一日民生委員等をされれば、パフォーマンスにも繋がり、良いのではないか。	パフォーマンスより、民生委員とは常に連携し、実際に何かあった際は、すぐに動きたいと考えていますので、ご理解ください。
⑮防災	町内で自主防災組織を年内に立ち上げようとしているが、町内会の防災意識を盛り上げるために市からも援助いただきたい。	市で何ができるかも含め検討します。
⑯交流プラザ	市民交流プラザの1階で今秋に養護施設の子どもたちの作品を展示する予定だが、フロアが暗いので照明を付けてほしい。	市民交流プラザ1階は交流サロンとなっていますが、照明器具設置について、内部で検討します。
⑰遺伝研の桜	遺伝研の桜がかなり大きくなり、植栽してからかなり年数も経っているので、この際、県内には「松川の桜」等のように地区的名称を付けた名所がたくさんあるので、例えば、富山の「富」と滑川の「川」を合わせ、「富川(とみかわ)桜」としてはどうか。	ご提言の桜は「21世紀桜のまち推進事業」で植えたもので、かなり大きくなりました。愛称については、遺伝研の桜の植樹に手引きをしていただいた方の苗字が「富川」であることから、語呂も合うということで、検討したいと思います。
⑱歩道照明	寺家小のプールの角に、夜間、人と人がぶつかりそうな暗い箇所があるので照明を付けてほしい。	夜間に現地確認をし、必要であれば設置します。
⑲停止線	富山第一銀行前(市道滑川富山線)にある停止線の位置が奥まっており、車が停止線で止まらないことがあるので対応してほしい。	停止線については早速現地確認して、警察と相談します。
⑳中滑川駅前	中滑川駅前の跡地の利活用の検討はどのようにになっているか。まだ検討されていないのであれば、公募してはどうか。	中滑川駅前については、隣接している藤井歯科も取り壊す予定としています。また、今年度は利活用についての調査費も予算化していますが、具体な計画は未定です。色々なご意見をいただいているが、利活用については、これから総合的に検討し、方向付けします。